

## EL DIARIO VASCO

DIARIO DE LA MAÑANA

Editado por:  
Sociedad Vascongada de Publicaciones, S. A.Director:  
Juan María Peña Ibañeta  
Director adjunto:  
Miguel Larrea ZabaleguiDomicilio social:  
Barrio de Ibaeta, s/n  
212233 (B. Irún)  
Télex 36221

Apartado de Correos 201

Anuncios, esquelas y suscripciones:  
C/ Santa Catalina, 1  
424521 y 423794Delegación en Irún:  
C/ San Pedro (Dumbra) Grupo 9, Piso II D  
612527Delegación en Eibar:  
C/ Fermín Cabeton, 14-3 Izda.  
712749Delegación en Tolosa:  
C/ Arrosteguieta n.º 9  
651275Delegación en Madrid:  
Padre Damián, 43  
2500529 y 2503445Deposito legal SS-18/1958  
Tráda controlada por:

EL DIARIO VASCO MIEMBRO DE

NOROKOIA, INC. (AFIL. UOAA)

## ESPAÑA AL MARGEN

El presidente de la República Mauritana, Uld Salek, ha mantenido conversaciones con el presidente francés Giocard d'Estaing para solicitar el apoyo de Francia en las tensiones entre Mauritania y Marruecos.

Hassan II por su parte, que celebró por todo lo alto el tercer aniversario de la triunfante «Marcha Verde», está en Washington para calentar las enfriadas relaciones entre Rabat y Estados Unidos.

Una vez más, España país que lógicamente debería tener algo que decir en un asunto sobre la última de sus colonias, ha quedado al margen de todo el ajeteo internacional del todavía caliente asunto Sahara.

Desde que Uld Salek, y su Gobierno de militares, subieron al poder en un golpe de Estado que derrocó al presidente Uld Daddah, han hecho misión prioritaria de su tarea gubernamental liquidar definitivamente el problema del Sahara.

Uld Salek no ha disimulado que Mauritania entró en el asunto del Sahara presionada por Marruecos pero que está dispuesta a ceder la parte que le correspondió en el reparto de Madrid al Frente Polisario, a cambio de ver sus fronteras nortenas libres de la tensión internacional que le ha representado la posesión del antiguo Río de Oro español.

En primer lugar, Uld Salek buscó la firma de la paz bilateral con el Polisario, que se llevó a efecto el pasado mes de julio, a pesar de lo cual Marruecos no ha retirado sus tropas «protectoras» de la parte norte de Mauritania, país que ya ha reivindicado en ocasiones anterior-

es y que el Gobierno actual de Mauritania teme que pueda volver a reivindicar en cualquier momento, aprovechando que ya tiene tropas allí.

Nadie sabe exactamente qué planes Hassan II sigue continuando luchando con el Frente Polisario y que positivamente tenga la intención de anexionarse la parte del Sahara que cedió a Mauritania para enmascarar un poco la operación imperialista y la manera como se llevó a cabo.

España, que entonces hizo tan triste papel, continúa siendo marginada en los asuntos que hacen referencia a un territorio en el que ondeaba su bandera. Uld Salek sabe que Francia, que tiene intereses a defender en Marruecos, será mejor protectora que España y parece que París se convertirá en el árbitro decisivo para los problemas de la zona.

Es posible que Estados Unidos, cuyas relaciones con Hassan II se han enfriado mucho desde los días en que los manifestantes de la «Marcha Verde» «marchaban» enarbolando la bandera de la franjas y las estrellas, como todos pudimos ver en TV, decida retirarse poco a poco de esta agitada región. En realidad su interés primordial en el apoyo a Marruecos era controlar los precios del fosfato y esto ya se logró al perder España sus minas de Fos-Bucráa.

En cualquier caso, España queda una vez más en la historia internacional al margen de un problema cuya solución nos correspondía enteramente y que resolvimos de tan mala manera para todos.

Para todos, excepto para Marruecos.

## La Constitución y la mujer

Ante la información aparecida en el periódico, el día 31 de octubre, procedente de Europa Press, sobre un supuesto posicionamiento del partido Carlista acerca del aborto, quisiera hacer las siguientes puntualizaciones:

1.ª Que dicha noticia tiene su origen en un resumen hecho por Europa Press del trabajo «La Constitución y la mujer» remitido a la Agencia en Madrid.

2.ª En dicho documento, la Comisión mixta que lo ha elaborado no se pronuncia por la despenalización del aborto, sino que da su opinión sobre los aspectos que consideramos discriminatorios con respecto a la mujer y plantea posibles ambigüedades del texto constitucional, apuntando algunas de las consecuencias que pudieran derivarse según las interpretaciones, sin pronunciarse por ninguna de ellas.

3.ª Que hasta el momento el Partido Carlista no se ha definido sobre la despenalización del aborto.

Elián Guerejola,  
Secretario Político de  
Guzipizcos de EKA.

## Limpieza con agua

En el polígono industrial sito en el barrio de Ibaeta, se están efectuando obras de excavación para la construcción de un edificio con destino a una entidad de ahorro de esta ciudad.

Dada la envogadura de ella, hace que durante el horario de trabajo, sea continuo el movimiento de volquetes y hormigoneras, que con sus pérdidas normales de tierra de su carga, así como la que llevan

adherida a sus ruedas, hacen que el pavimento de la zona se encuentre en un estado lastimoso.

Para paliar esta deficiencia, han destinado un par de obreros dotados de pala y un ascobón, lo cual pese a la buena voluntad es un material totalmente ineficaz para esta labor.

Existiendo en dicha carretera bocas de riego con sus correspondientes desagües, sería lo idóneo que la limpieza se realizase con mangueras, de agua, al igual que lo vienen haciendo en distintas obras otras Empresas Constructoras.

R.A.

## Pan los domingos

Con fecha 5 actual domingo, le tocaba el turno de la venta de pan, a la Panadería Sempereña, de este barrio de Loyola, este día a las 11 de la mañana, este horno de pan, ya tenía agotada las existencias, dado lugar a que un buen número de personas quedasen sin pan, y esto no es la primera vez que ocurre. Fui a la Panadería a las 11 y 1/4, para ver qué ocurría, pero ya estaba cerrada incluso la puerta particular, esta familia ya había salido en busca de paz y felicidad, citándose de cuantas personas y familias las habían dejado sin pan.

Con fecha 13 actual, he pasado por la Delegación de Abastecimientos y Transportes. Informando de lo ocurrido, y aquí me dicen que todo es correcto, que los Panaderos, pueden poner a la venta la cantidad que quieran y terminar tan pronto quieran.

En verdad señor Director, que no entiendo que un Organismo del Gobierno y del Estado, deje en total libertad de abusos y atropellos desde luego, a todos los Panaderos de la ciudad. En verdad que no en-

tiendo de esta Ley y por dónde camina la Justicia, ya que en este caso, en la misma situación está Ibañeta, para no darnos o darnos una poca de luz los domingos, y las farmacias podían estar todas cerradas, y los Autobuses Públicos y la Renfe, y tantos otros servicios públicos que trabajan los domingos jornada completa.

En fin terminé esta carta señor Director, con verdadera pena de ver cómo van las Leyes en nuestro país, y para que sirva de conocimiento a la panadería Sempereña, y a todo el Gremio de Panaderos, que se entoren que pueden fabricar un poquito de pan y terminar muy pronto, puesto que la Ley la tienen de su parte.

P.M.G.

## Carta abierta a Juan San Martín

Acabo de leer su artículo bilingüe «Usteak», publicado en Hoja del Lunes de San Sebastián, en el número correspondiente al día 13 de noviembre de 1978.

He aquí algunas de las reflexiones, que su lectura me ha suscitado.

1. Ciertamente su escrito no pasará a la historia, en ninguna antología - euzkerika o castellana - de las mejores prosas literarias; a no ser que su preparación corriera a cargo de algunos de los actuales miembros de la Real Academia de la Lengua Vasca.

¡Qué de palabras castellanas en el texto euzkeriki! Ahí van algunos botones de muestra: Konprenitu, debozioa, imajina, obisporik, klase, kolefita, erretiru, erremedioren bat, kontseju, kolefeta... Y el que usa este léxico híbrido es el actual secretario de la Real Academia de la Lengua Vasca.

En cambio, los castellanos que

lean la redacción del escrito en su lengua nativa, no hallarán más que palabras de su propia lengua. El criterio discriminatorio del actual Secretario de la Real Academia de la Lengua Vasca, en una y otra redacción, es evidente, con perjuicio de la euzkerika.

2. Pero, sin duda alguna, su escrito podría figurar, y con bastante empuje, en una antología de prosas anticlericales.

Son ocho exactamente los dichos humorísticos o chistecillos o chascarrillos, que V. relata. Todos ellos están rebosantes de rabioso anticlericalismo. Me gustaría saber a ciencia cierta, si los ha escrito, como persona privada, o como Secretario actual de la Real Academia de la Lengua Vasca. Pues de haberlo hecho, en calidad de Secretario de la Real Academia de la Lengua Vasca, sería interesante que lo conocieran todos los simpatizantes de dicha entidad.

3. De la abundancia del corazón, habla la boca y escribe la pluma. Siendo coherentes con esta afirmación, que nadie lo pone en tela de juicio, llegaríamos a una conclusión tajante: que su corazón de V. abunda en anticlericalismo. Y ello no me preocupa lo más mínimo, pues eso pertenece al mundo de la interioridad. Pero lo que se escribe pasa al mundo de la publicidad o exterioridad. Y siempre, especialmente en tiempos de democracia, como son los nuestros, hay que saber respetar de palabra y más por escrito, a los demás, aunque no se ajusten a nuestras categorías mentales y afectivas.

4. Realmente daría V. pruebas fehacientes de verdadero demócrata, si en uno de los próximos escritos de «su» columna de la Hoja del Lunes de San Sebastián, publicara otros ocho dichos humorísticos o chistecillos o chascarrillos proclericales («Los hay, y muchos, y muy graciosos y... muy limpios! Me re-

fiero a los de nuestra literatura vasca».

Timoteo de Urkiri, CNP.

## Los nuevos fascistas

Mi ideología no es Comunista, pero quisiera Dr. Director a través de estas líneas, decir que es de los partidos que está actuando con más sentido común y organización en estos difíciles momentos de transición política. Digo esto porque he leído una declaración del Comité de Tolosa del Partido Comunista de Euzkadi sobre unos hechos ocurridos en Tolosa.

Este partido ha condenado la forma confudente un nuevo acto de terrorismo ocasionado hace poco tiempo en Tolosa, y condena también los actos de los que quieren implantar una nueva dictadura fascista que se apoya en el miedo.

En dicha declaración se hace mención a una «supuesta comisión pro-amnistía», que irrumpió en una reunión de la Gestora municipal hasta les escupieron». La forma clara, insultar, asustar, convencer y han llegado hasta a escupir... La Comisión pro-amnistía ¿quiere? La amnistía, la paz, o la guerra.

Toda esta camarilla sabó que en un proceso democrático normal tienen nada que hacer. Por eso hacen que emplear estos otros métodos típicamente fascistas.

Por otra parte me llama la atención que el P.N.V. no reaccionara ante hechos como estos. Si son los que más miembros tienen en la Gestora Municipal, será porque el partido que más votos tiene. Como se pueda permitir que grupos radicalizados que representen a una minoría lleguen hasta a escupir al Presidente de la Gestora el pueblo?

D.N.I. 15.875.260

## JUNTA ELECTORAL DE ZONA DE SAN SEBASTIAN.

Se participa que:

El día 27 de noviembre, a las 17 horas, se constituirá en sesión pública esta Junta, en el local de Victor Pradera, 10, al objeto de designar los Interventores que han de formar parte de las mesas electorales el día del Referéndum.

EL PRESIDENTE,  
Pdo: Hilario Muñoz.

## VENDO PISOS A ESTRENAR EN AYETE

110 m<sup>2</sup> Cocina exterior equipada. Dos baños, amplio salón-comedor, tres dormitorios, terrazas. Soleados.

ACEPTO OTRO PISO COMO PARTE DEL PAGO

Teléfono 215717 (Horas de oficina)

## LIQUIDACION OBJETOS DE ARTE Y DECORACION MEDIEVO

Plaza del Vicario, 6 - FUENTERRABIA  
Tel. 642449